

HYDROS

L'eau, cycle de la vie

Un film de François Stuck

Une production de l'association IDÉtorial

Conseiller scientifique Gilles Pipien

Hydros

L'eau, cycle de la vie.

« Hydros ne donne pas de leçons mais ouvre le champ des possibles dans le domaine du cycle de l'eau ; ou comment parler clairement du problème de l'eau par des biais philosophiques, scientifiques, sociétaux et politiques. On sort de la projection d'Hydros avec de l'énergie et l'envie d'agir en sachant que c'est faisable ! »

Emmanuel Jacquin - spectateur

D'après une idée originale de François Stuck, auteur & réalisateur.

Production : association IDÉtorial

Conseiller scientifique : Gilles Pipien

Durée : 77 minutes

Le documentaire « Hydros – L'eau, cycle de la vie » enquête sur notre relation à l'eau au travers de nos usages, de notre conception du partage de cette ressource indispensable à la vie, des solutions mises en œuvre pour préserver et même restaurer un cycle de l'eau plus que jamais menacé par les activités humaines.

Individuellement et surtout collectivement, dans tous les domaines concernés par les activités humaines, nous avons les savoirs et savoirs faire pour engager des « actions sans regret » en faveur de la ressource en eau pour les hommes comme pour l'ensemble du vivant. Le sujet du documentaire est d'explorer ces pistes de transformations.

Expertes, scientifiques, acteurs économiques, élus, hauts fonctionnaires et acteurs de la société civile nous permettent d'aborder la complexité du cycle de l'eau dans les domaines de l'agriculture, de l'industrie, de la sylviculture, de l'urbanisme. Le film montre qu'il est possible d'agir et de mettre en place des conditions favorables à une juste utilisation de l'eau et à un partage équitable entre humains et entre humanité et le vivant. Parler de l'eau, c'est aussi aborder la question du climat. La chercheuse Katia Laval nous dira qu'ils sont intimement liés.

La gestion de l'eau met aussi à l'épreuve nos démocraties. Aujourd'hui, nous sommes confrontés au dérèglement du cycle de l'eau qui impacte les conditions d'habitabilité sur Terre. Questionner les enjeux du cycle de l'eau, c'est aborder un sujet fondamental pour notre avenir.

Les projections-débats sont au cœur de notre action.

Le documentaire sera diffusé en projections-débats qui peuvent être organisés par toutes personnes, associations, collectivités territoriales, agences étatiques, entreprises, etc... qui souhaitent initier un événement sur le thème de l'eau.

L'objectif est de permettre à un large public de s'approprier les enjeux liés au cycle de l'eau et aux solutions pour le restaurer. Ces rencontres autour du film sont l'occasion de dialoguer et d'échanger sur les enjeux liés au cycle de l'eau.

Les projections peuvent se faire dans des cinémas ou dans tout lieu permettant la diffusion d'un film et la tenue d'un débat.

Le film est disponible aux formats DCP pour le cinéma et H264 pour la vidéo projection. Le format est Full HD 1920x1080 25P stéréo couleur.

Les partenaires du film sont :

Les Agences de l'eau
L'Office Français de la Biodiversité
L'Association Nationale des Élus des Bassins - ANEB
Ateliers Techniques Arnis - ATA



Avec le
soutien
financier
de



La production du film

L'association IDÉtorial est productrice du film et réalise les « Actualités Locales au Cinéma » qui ont pour ligne rédactionnelle « Que se fait-il de bien près de chez nous ? ». Elles permettent l'émergence de la parole citoyenne et de la question du bien commun dans la séance de cinéma.

Nous produisons des films sur la même ligne éditoriale. Nos documentaires servent à l'organisation de projections-débats afin de permettre au grand public de s'approprier les problématiques de notre société.

Pour nous connaître : www.idetorial.fr

Les informations, affiche et visuels du documentaire sont disponibles à : <https://idetorial.fr/hydros/>

Nos autres productions :

« Bienvenue les vers de terre » sur l'agriculture de conservation et de régénération des sols

« Êtres en transition, le vivant nous questionne » sur notre relation au vivant

« Mireille Delmas-Marty, au pays des nuages ordonnés ». Un grand entretien avec une juriste de renommée internationale. En accès libre sur internet

Qui est Gilles Pipien, le conseiller scientifique du film ?

Gilles Pipien est ingénieur général honoraire. Il a passé l'essentiel de sa carrière au service du ministère en charge de l'environnement. Il s'est particulièrement mobilisé sur les thématiques de la biodiversité, l'eau et la prévention des risques majeurs. Gilles Pipien a participé à la mise au point de la charte de l'environnement désormais dans notre Constitution. Il a très tôt rejoint Hubert Reeves à l'association "Humanité et Biodiversité". Il défend l'approche « une seule santé », en qualité d'animateur de l'Alliance santé biodiversité. Il accompagne l'Association Nationale des Élus des Bassins en tant qu'expert.

Les intervenants du film :

Matthieu Archambeaud - Ingénieur Agronome

Lionel Asin - Viticulteur Association Les Résilients

Matthieu Bessière - Agronome et formateur

Caroline Bigot - Paysagiste et enseignante

Jean-Marc Bochaton - Vice-président de l'agence économique du Chablais

Rudy Bochaton - Responsable de carrière Ets Bochaton

Jeanne Boerkey - Habitante d'Elne

Jeannine Bourrely – Forestière - CRPF OCCITANIE

Séverine Cachod - Présidente de la Coopérative ImmaTerra

Florent Charles – Directeur Général de Services du SM3A

José María Civantos - Professeur d'archéologie médiévale

Hervé Covès - Ingénieur Agronome

Marc-Antoine Forconi - Permaculteur

Bruno Forel - Maire et président de la communauté de communes des Quatre Rivières, président du syndicat de l'Arve (SM3A) et président de l'Association Nationale des Élus des Bassins (ANEB)

Nicolas Garcin - Maire d'Elne

Yannick Geissel - TG Services

Daniel Gilbert - Professeur d'écologie scientifique

Cécile Guillaume - Habitante Faches-Thumesnil

Katia Laval - Professeur émérite Sciences de l'environnement à Sorbonne Université

Christopher Liénard - Élu délégué aux Urgences écologiques ville de Faches-Thumesnil

Germain Ntono Tsimi - Professeur de droit – Université Yaoundé II

André Magné
Maire de Saint-Clair - Président du Syndicat de l'Eau Bouriane – Payrac - Causse

Claire Mauquié - Coordinatrice Slow Food pays Catalan

Gilles Pipien - Ingénieur Général Honoraire

Stephan Reinig - Président de l'association Les Résilients

Simon Ricard - Co-président de l'association "Pour une Hydrologie Régénérative"

Isabelle Richard - Dr. en psychologie sociale

Antonio Perez Robles - Agriculteur

Laurent Roy - Ancien directeur Agence de l'eau Rhône Alpes Méditerranée-Corse

Fabrice Schnell - Directeur technique de la brasserie Licorne

Claude Schemali - Habitant d'Elne

Hélène Soubelet - Directrice de la Fondation pour La Recherche sur la Biodiversité

André Trives - Élu à Elne Conseiller en agroécologie

Jean-Baptiste Vanrapenbush
Technicien gestion des milieux aquatiques Syndicat mixte du bassin du Lot

Antonio Vázquez - Président de la comunidad de regantes

Apoline Zahorka - Association J2C / Projet Saône2Rhône

Nous contacter :

François Stuck
Auteur-Réalisateur
Tél. 06 144 20 531
Courriel : stuck@idetorial.fr

Gilles Pipien
Conseiller scientifique
Tél. 06 07 02 47 98
Courriel : gillesmichele.p@free.fr



Association loi 1901
8 rue du Châtelain – 46350 Payrac
SIRET : 800 930 471 00027
APE : 5911B
www.idetorial.fr